

ciones necesarias para su persecucion, combinadas con las guardias civil y rural.

Tratándose de un asunto de tanta importancia, la mas pequeña dilacion en darme aviso me obligará á exigir la mas estrecha responsabilidad á cualquiera de los señores alcaldes.

Málaga 2 de setiembre de 1868.—Eduardo Fernandez de Cordova.

Acaba de publicarse el balance del Banco de España en 31 de agosto último. Según resulta de él, contaba el Banco en dicha fecha con un activo de 84.451.643 escudos y 182 milésimas. El metálico ascendía á 13.800.133'877. En la casa de moneda, en pastas de plata, 245.428'719. En efectos á cobrar en dicho dia, 34.3612.

Los merecidos elogios tributados por la prensa al colegio de instruccion primaria y clases especiales para niños y adultos, titulado la *Educacion*, establecido en la calle de Carretas, unidos á las recomendables cualidades para la enseñanza que distinguen á su director, han hecho de este colegio uno de los mas acreditados de Madrid en el poco tiempo que lleva abierto al público. El buen método, por otra parte, que sigue su dirección para el desarrollo de las facultades de los niños, evita á los discípulos el cansancio del estudio en tan tierna edad, logrando por este medio rápidos adelantos en los jóvenes puestos á su cuidado.

Acaba de darse á la estampa una preciosa y originalísima habanera con el título de *Caseme Vd., mamá*, música del distinguido compositor D. José Falco y letra del aventajado poeta D. Luis de Montalvo.

Seguramente está llamada á alcanzar una gran popularidad, á juzgar por los muchos ejemplares que en pocos dias se han vendido en el almacén del Sr. Romero.

Se anuncia la próxima publicacion de una *Revista del impuesto de traslaciones de dominio*, dedicada á tratar las cuestiones relacionadas con este tributo, y á servir de órgano oficial de los funcionarios encargados de su administracion. Es de esperar que tenga un buen resultado este pensamiento, por la utilidad que un periódico de esta clase ha de reportar á los registradores y oficiales letrados de las administraciones de Hacienda pública.

Escríben de Villanueva, pueblo de Cataluña, que en el acto de estar pasando una procesion, se hundió en la calle llamada á los Herreros la losa que servía de piso á un gran balcon en que habia varias señoras, y dió en el suelo sin tocar á ninguna persona de las muchas que pululaban por dicha calle. Dos de las señoras quedaron cogidas en los hierros

del balcon sin sufrir daño, y una niña que cayó á la calle fué tomada por los transeúntes, sin sufrir la ion alguna.

A las tres de la madrugada del dia 4 del corriente se incendió en la estacion de Murcia un wagon que se encontraba en la misma cargado de petróleo y equipajes, quedando la mayor parte reducido á cenizas.

Con motivo de la feria y corrida de toros de Hellin los dias 17 y 18 del actual, la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante ha acordado esponder billetes á precios reducidos.

Tambien la de Tudela á Bilbao los esponderá á precios reducidos desde Orduña á Bilbao el 6 del actual, por haber corrido de toros en este último punto.

Tambien esta misma compañía establece rebaja de precios para toda su línea con motivo de la corrida de toros que tendrá lugar en Tudela el dia 6 y en Bórgos el 14 y 15.

La compañía de Zaragoza á Pamplona y Barcelona tambien esponderá billetes con un 55 y 60 por 100 de rebaja, con motivo de los toros de Tudela.

Dice el *Independiente* de Sevilla:

Han sido repuestos de real orden en los respectivos cargos de alcalde y teniente, D. Manuel García Triviño y don Antonio de Galvez.

La poesia dramática va á enriquecer su archivo de glorias contemporaneas con una produccion del género trágico, debido á la pluma del Sr. Lopez Garcia. Es una tragedia titulada *Cayo Graco*, cuya terminacion está pronto á verificarse, y de la cual hacen grandes elogios los periódicos de Jaen, donde el autor reside.

Un oficial de ingenieros de Florencia, émulo del Sr. Lombon, presunto volátil de la especie humana, ha inventado un aparato consistente en un par de grandes alas de talco y que se mueven rápidamente por cuerdas atadas á los pies de un hombre. El inventor de este aparato, que le convierte en un nuevo Mercurio, estaba tan seguro del éxito, que apostó con otros oficiales del cuerpo á que cruzaba volando el Acqui, rio ancho, si bien poco profundo. Empezó su marcha aérea y al principio marchó bien, volando efectivamente; pero de pronto cayó sobre el pedregoso lecho del rio, rompiéndose un brazo. Restablecido, se ocupa activamente en renovar sus esperiencias, para poner en práctica *El descubrimiento prodigioso*, de Julio Verne.

Los rumores de union entre Hungría y Gallitzia se confirman cada vez mas; esta union conducirá á una reconciliacion de Gallitzia con Austria, satisfaciendo

los deseos de los polacos. Durante su última permanencia en Austria, el príncipe Czartoriski ha tratado de este asunto con el jefe del gabinete húngaro, conde Andrassy, uno de los mas celosos promovedores de la alianza de Hungría con Gallitzia.

La causa del remplazo del conde de Sartiges en la embajada francesa en Roma, se explica del siguiente modo: «Al Sr. Armand, secretario de dicha embajada, encargó su gobierno una mision especial para Francisco II, sin que se digiera nada al conde de Sartiges. Este se quejó diferentes veces al marqués de Moustier, que no dió al embajador mas que una satisfacción aparente, á causa de lo cual solicitó su remplazo.

Los gabinetes de las potencias del Norte de Europa están en vias de revisar el convenio de Maguncia de 31 de marzo de 1831, convenio que, según se sabe, puso fin á la libre navegacion del Rin desde Basilea al mar. Promovida esta cuestion por el gabinete holandés, forma una nueva nube que oscurece el horizonte político de Europa. Las potencias firmantes de este tratado tienen sus representantes reunidos en Manheim para la discusion de los cambios que deben hacerse en este convenio. Las proposiciones de Prusia no han sido aceptadas por Holanda. La cuestion queda, pues, en suspenso y confiada á la diplomacia.

El dia 2 del corriente falleció en esta corte el Sr. D. Ignacio Saavedra, jefe de administracion civil jubilado, antiguo militar de la guerra de la independencia y padre del conocido profesor de la escuela de caminos D. Eduardo.

Hemos tenido el gusto de ver en el estudio del pintor D. Saturnino Cervera un retrato del duque de la Victoria que ha concluido, á cuyo fin ha hecho un viaje de exproteso á Logroño.

Tambien hemos visto, entre otros, los de los generales O'Donnell y Narvaez, con el de Pio IX, que forman parte de la galeria de personajes y notabilidades que dicho artista está pintando.

Dentro de cuatro ó seis dias terminará en la academia de San Fernando los ejercicios de oposicion á una plaza de profesor de escultura, vacante en la escuela de bellas artes de Sevilla. Cinco son los opositores, entre ellos algunos ventajosamente conocidos por sus trabajos.

El jóven compositor Sr. Estrella, autor del baile *La Modista de Paris* y otros varios de gran novedad, acaba de terminar otro titulado *Venecia y Mabillo*. Lástima que este jóven no haya sido esculturado por alguna empresa para trabajar

esta temporada con su graciosa pareja en alguno de los teatros de Madrid.

Durante el mes de junio anterior fueron socorridos por la beneficencia municipal de esta corte 5.317 enfermos en la siguiente forma. Auxiliados á domicilio 2203; en las casas de socorro 1970; partos y abortos 46; y accidentes por los profesores de guardia permanente en las casas de socorro 996.

Desde el dia 10 del actual al 21 inclusive de once de la mañana á las cuatro de la tarde, se admitiran en la secretaria del real conservatorio de música, escuela especial de música y declamacion, las solicitudes para los alumnos que deseen matricularse en las diferentes asignaturas que existen en dicha escuela.

Desde el dia 13 del corriente estará abierta la matricula en la secretaria de la escuela diplomática, establecida en el piso entresuelo de la biblioteca Nacional. Quedan dispensados los que deseen ingresar como alumnos, en el próximo curso, de la presentacion del título de bachiller en filosofia y letras, y hasta por tanto exhibir el de bachiller en artes, original ó en copia fehaciente.

Hoy sale para Zaragoza el primer actor y director de escena Sr. Francisco de la Cruz Gomez, contratado para el teatro principal de aquella ciudad; le acompaña su hermano el primer actor cómico D. José Maria.

Por la direccion general de Rentas Estancadas se han dado las gracias á la autoridad de Alicante y á los funcionarios dependientes del ramo, por el aumento que se observa en la provincia en los valores de la sal, tabaco y demás efectos estancados.

En Valencia se ha ensayado con buenos resultados la aclimatacion de la vel kentep ó col turca. Este berza desarrolla un grueso tallo carnoso de forma esférica, de donde nacen varias hojas de unos dos palmos de longitud. El tallo, sumamente tierno, está revestido de gruesa piel y es la parte que se aprovecha para la alimentacion, adquiriendo el tamaño de un pequeño melon. Su sabor es muy delicado y por la facilidad con que ha vivido en nuestro pais creemos que podrá propagarse.

Ha llegado á Valencia el arzobispo de aquella diócesis.

Una carta que recibimos hoy de Paris dice lo siguiente:

«Personas comunmente bien informadas nos han asegurado que van á introducirse nuevos ejercicios en los estudios escolares de Francia, poniendo en cada liceo ó institucion un profesor de velocipedos. No puede afirmarse este hecho;

pero lo que hay de cierto y hemos visto en casa de Michand, es un precioso velocipedo en palo de rosa y montado en bronce de *aluminium*, destinado al píncipe imperial. La impulsión está ya dada; los mecánicos están trabajando para mejorar la locomocion, y dentro de poco tiempo todo el mundo tendrá su velocipedo. Algunos sacerdotes de aldeas, no teniendo medios para comprar un caballo y mantenerlo, han mandado hacerse velocipedos de dos y tres ruedas, para poder hacer la visita á sus feligreses distantes, en los casos necesarios.»

El duque de Aumale, que se encuentra en estos momentos en Baden; partirá muy en breve para Kueniggratz con objeto de estudiar la batalla de Sadowa y la campaña de Bohemia.

El príncipe Troubetzkoi acaba de perder al juego una suma muy considerable en Wiesbaden.

La vuelta de la reina de Inglaterra á Windsor está ya fijada para el 12 de este mes. Si esta noticia es cierta, se habrá quedado ocho dias mas en Lucerna de los que tenia señalados. Esto prueba que su salud ha experimentado una notable mejoría.

El enorme vapor *Great Eastern* ha sido contratado por cuenta de la compañía del cable transatlántico francés.

En abril de 1866 el comercio agrícola de Nápoles abrió en esta ciudad una exposicion de vinos, alcoholes y aceites fabricados en las provincias napolitanas, como tambien de los instrumentos destinados á la fabricacion y conservacion de estos productos de origen italianos. El gobierno ha concedido la cantidad de diez y seis mil reales para dicha exposicion.

La causa del duelo que anunció el telégrafo verificado entre el Sr. Pablo de Cassagnac redactor en jefe del *Pays* y el Sr. Lissagaray, que lo es del *Porvenir* de Auch, fué una polémica periodística. Ajustado el duelo á espada, por voluntad expresa del señor de Lissagaray, se cambió esta arma por florete. El combate duró treinta y cinco minutos. Desarmado dos veces y herido cinco, en la mano, en el brazo y cerca del ojo derecho, el señor Lissagaray se negó constantemente á dar por terminado el lance hasta que recibió por debajo de la tetilla izquierda una profunda herida. Hecha la primera cura tuvo el Sr. Lissagaray la energia suficiente para vestirse, ir del brazo de dos amigos hasta la próxima estacion del ferrocarril, y desde allí á Paris.

El representante de Inglaterra en Bélgica, lord Howard, ha fallecido súbitamente en una casa de campo en las inmediaciones de Namur. Lord Howard

PROLOGO.

La noche estaba fria y nublada. Durante todo el dia, el cielo, cubierto de grandes nubes parduscas, habia dado caer una de esas lluvias finas, penetrantes, impalpables, que sacude el negro manto de noviembre.

Después de la lluvia se habia levantado un viento aspero y agudo, que hacia dar vueltas con lúgubres gemidos á las dos veletas que coronan la iglesia de Saint-Florentin.

El Loira corria con oleadas cenagosas y las últimas crecidas habian sido tan fuertes que se habia suspendido la navegacion.

Apenas habian dado las diez en el reloj de la pequeña villa cuando ya en las casas se habian apagado las luces y los fuegos, y las calles estaban desiertas.

El que hubiera atravesado Saint-Florentin aquella noche, se hubiera creído en plena edad media despues del toque de cubre-fuego.

Así, pues, todo el mundo estaba acostado.

El campesino es filósofo.

Cuando viene el invierno y los trabajos del campo se han concluido, cuando no hay nada que hacer en ellos mas que esperar los buenos dias, cena á la entrada de la noche, apaga su fuego, se acuesta y deja llover, nevar ó hacer viento con una calma estóica.

Una sola lámpara se obstinaba sin embargo en brillar en medio de estas intensas tinieblas.

Esa lámpara estaba colocada detrás de una ventana del primer piso de una blanca casa situada fuera de la comarca, á mitad de una cuesta y dominando el Loira. No era un castillo, pero tampoco una choza.

El forastero que hubiese pasado por allí en pleno dia, por poco, que se desliza-

ra un rayo de sol sobre los tilos que embreadan el jardin descendiendo en pendiente hasta la orilla del rio y acariciando las verdes persianas, el forastero, decimos, hubiera dicho al verla: «Esta es, seguramente, la casa de un notario ó de un médico.

Esta última suposicion era la verdadera. Era la casa de un médico.

Este médico, que se llamaba el doctor Rousselle, no era ni un viejo ni un jóven discípulo de Esculapio.

Sin ser del pais, hacia cinco ó seis años que ejercia allí.

Tenia de cuarenta á cincuenta años? Nadie podria decirlo con seguridad.

¿De dónde venia el dia que compró la casa á la inmediacion de Saint-Florentin y colocó sobre su puerta una plancha de cobre indicando su profesion? Mas adelante lo sabremos.

En provincia, donde es despiadada la curiosidad, no pudieron aclarar este misterio.

El doctor Rousselle habia probado los efectos de una desconfianza universal.

Se pasaron bastantes meses antes que un solo labrador llegase á consultarlo.

Los otros dos médicos de Saint-Florentin que habian echado fuego y llamas á su llegada no tuvieron escrúpulo en tratarlo de aventurero é ignorante.

Los dos, el doctor Coriol que era un viejo, y el otro doctor Fichel, que era un óven, y que antes se saludaban con frialdad y se miraban con prevenicion, como corresponde á dos rivales que se respetan, formaron alianza y se coligaron contra el recién venido.

El doctor Rousselle hubiera estado mucho tiempo sin clientela.

Pero la medicina es como todas las cosas, todo viene cuando menos es espera.

El año de 1834 fué mortal en las orillas del Loira. El cólera estendió sus funebres alas por todo el pais de por sí ya

Las carreras de asnos improvisadas... El señor obispo de Orihuela llegó el sábado á Alicante...

De una correspondencia del campo de Tarragona tomamos las siguientes líneas que dan una idea del estado de la cosecha en aquella comarca.

Hacia la parte de Soudpe (Vizcaya) se declaró anteayer un incendio de considerable magnitud, según dice un diario bilbaíno...

Los inspectores de vigilancia de Barcelona, con una sección de carabineros de resguardo han sorprendido una máquina con todos los troqueles y útiles para fabricar moneda falsa de cobre y pesetas...

Por el ministerio de Fomento se han concedido 40000 rs. á la sociedad económica de Zaragoza para aumentar los fondos destinados á premios de la exposición que ha de inaugurarse el día 15.

Terminados los trabajos de fijación de límites entre España y Francia, han sido declarados en autos los individuos de la comisión española...

El baron de Beust y el conde Andrassy, jefes de los gabinetes austriaco y húngaro, han ido á Ischl para asistir á la entrevista del rey Juan de Sajonia...

En los círculos políticos de Londres se dice unánimemente que el viaje de la reina de Inglaterra á Suiza no ha producido solución para ninguna de las graves cuestiones que se agitan en Europa.

El gobierno austriaco ha mandado al presidente de la Dieta de Bohemia que considere como espirado el mandato de los diputados checos que desde que inauguró sus trabajos dicho Parlamento se han negado á tomar asiento en él...

En Harley (Staffordshire), en los hornos de una fábrica de porcelana, se han presentado innumerables grietas motivadas por la combustión de la hulla que se encuentra debajo de sus chimeneas...

Ha sido construido en una fábrica de Windsor (Estados Unidos), un taladro con punta de diamante, destinado á tallar las rocas, que funciona admirablemente...

Como preservativo contra la explosión de las minas, el Sr. Dulauxier ha presentado á la academia de Ciencias de París una proposición en que dice que se

coloque en las galerías de las minas un aparato de intervalo á intervalo, de hilos de platino ó de hierro, bastante gruesos para que no sean quemados...

Leamos en el Irusac but de Bilbao: El viernes por la noche dos carretereros que venían para Bilbao en compañía de un muchacho, conduciendo carbon...

La compañía de zarzuela que va á trabajar en el teatro de Valladolid, cuenta con las artistas señoras Santa María, doña Adela Montañés y doña María Teran...

Hemos recibido el nuevo prospecto del periódico semanal de ciencias, literatura y Bellas artes, titulado Un obrero de la civilización...

La Correspondencia Italiana desmiente los rumores de próxima disolución del Parlamento de Florencia.

La reina de Inglaterra inaugurará las sesiones del nuevo Parlamento inglés.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 9. - Santa María de la Cabeza y San Geronimo. GUILTOS. - Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesus Nazareno...

HACEN FALTA CORREDORES QUE Hagan fianza por rva. 600. para vender ropa blanca en las casas. Ofrece, 8, principal. SE HACE ALMONEDA DE MUEBLES...

JARABE DE CORTEZAS DE NARANJAS. De J.-P. LAROZE, farmacéutico en París. 35 años de éxito atestiguan su conocida eficacia. TONICO EXCITANTE, para reconponer las funciones del estómago...

DISPOSICION ARAGONESA. LA JUNTA directiva de la B. posición Aragonesa, al imprimir el catálogo de exposiciones, ha acordado colocar al fin del mismo dos apéndices...

DINERO BARATISIMO. - SE DA SOLO tres papeletas del Monte, alhajas y efectos nuevos. TABERNILLAS, 8, segundo. ESCOLASTICA I. - INFANTAS, 13, bajo...

ROBBOYAU... AVISO A LOS ARTISTAS que han tomado parte en el concurso convocado por el excelentísimo Sr. duque de Fernán-Núñez en 17 de marzo último...

ANUNCIOS.

TARJETAS DE VISITA A 6 Y 8 RS. 100. Olivo, 3, litografía. Papeles baratos.

COLLEGE FRANCAIS.

Se abre uno dirigido por un profesor del gran colegio municipal Capital de París. Hay el primer período de latín...

FOTOGRAFIA DE QUINTIN TOLEDO.

Calle de Sevilla, núm. 16. Seis tarjetas, inclusa la primera, 24 rs. - Dos id., 40. - Seis id. americanas, 50.

ENFERMEDADES DE NIÑOS.

Consulta diaria de once á dos. Plaza de Humilladero, número 6, principal.

COLEGIO DE PRIMERA CLASE.

ESTUDIOS ESPECIALES Y DE ADORNO. Bajo la dirección del licenciado D. Alejandro Gomez y Paredes. PLAZA DE SAN MARTIN, 5, BAJO.

COLEGIO HISPANO-AMERICANO DE SANTA ISABEL.

BARQUILLO, 5, MADRID. Abreza. Primero. La primera enseñanza, ó sea la instrucción primaria, elemental y superior.